

# VORWORT

## DAS WORT ZUM FREITAG !

Der Layouter dieser Zeitung war zum ersten mal seit vielen Ausgaben nicht mehr JASt. Seine bissigen Editorials werden mir immer in Erinnerung bleiben. Sollte noch jemand unter Euch sein, der noch keines gelesen hat, oder sich nicht mehr daran erinnert, der kann das lesen, das an der Innenseite der Tür des E-Technik Fachschaftsraumes im 324er hängt. ;-)

### KORREKTUR

Er hat die vielen Infos in eine anschauliche Form gegossen, bevor die Fachschaft Maschinenbau und Verfahrenstechnik sie an den Mann / die Frau gebracht hat. Quasi auf Abruf habe ich mich mit ihm zusammensetzen und eine Ausgabe des MB-Aktuell zusammenstellen können, unabhängig für welche Prüfung er gerade gelernt hat - Layout, Korrektur, Druck und Aussendung hat dann er organisiert. Dafür möchte ich mich im Namen der Fachschaft und aller Studierenden herzlichst bedanken und Ihm alles Gute fürs weitere Leben wünschen!

### DER „STUDIENFÜHRER“,

d.h. die Infobroschüre über den neuen Studienplan, ist auch noch unter seiner Leitung her-

ausgekommen. Daß laufend überarbeitete Ausgaben herausgegeben werden mußten, ist nicht seine Schuld, dazu aber später. Die wichtigsten Änderungen werden im Artikel Änderungen im neuen Studienplan auf Seite 5 beschrieben.

### ÜBERTRITT AUF DEN NEUEN STUDIENPLAN

Wir sind auch dabei eine weitere bürokratische Hürde zu beseitigen: Bis jetzt ist jeder nach dem Übertritt auf den neuen Studienplan automatisch im ersten Studienabschnitt neu und muß diesen dann im Dekanat einreichen. Danach kann er in der Studienabteilung (Rechbauerstraße, neben der Zeugnisausgabestelle) einen Studienzweig belegen und erst dann den 2. Studienabschnitt (wenn die Übertrittsbedingungen erfüllt sind) einreichen. Wir werden per Stukobeschluß dieser Renne- rei ein Ende setzen. Es ist aber empfehlenswert, nach oder besser vor dem Übertritt vom Stukovorsitzenden eine Auflistung „was habe ich gemacht und was werde ich machen, um den / die Studienabschnitt(e) zu absolvieren“ unterschreiben zu lassen. Solltet ihr dazu Fragen oder dabei Probleme haben, schickt mir ein e-mail

[patrick@htu.tu-graz.ac.at](mailto:patrick@htu.tu-graz.ac.at)

oder kommt in die Stukosprechstunde am Montag ab 19.00 Uhr im 324er.

### NEUER STUDIENPLAN

Für alle die ihr Studium nach dem neuen Studienplan beenden wollen (um z.B. keine 3 Fächer bei der Diplomprüfung machen zu müssen) ergeben sich aber einige Dinge, die man beachten muß:

### DIE 3. DIPLOMPRÜFUNG

Für die 3. Diplomprüfung kann man erst einreichen, wenn man einmal die Fortsetzung des Studiums im 3. Studienabschnitt gemeldet (inskribiert) hat. Kurzum kann keiner übertreten und sofort sein Studium beenden, auch wenn er alle Übertrittskriterien erfüllt hat. Das heißt, es muß bei der Anmeldung zur abschließenden Diplomprüfung im Studienbuch schon die neue Kennzahl stehen.



**GESUCHT**

Wie Ihr vielleicht schon an unserer Tür gelesen habt, suchen wir dringend jemanden, der die Prüfungsbeispielsammlung in Schuß hält und für einen aktuellen Stand sorgt. Dafür gibt es eine Aufwandsentschädigung von ATS 1000,- pro Monat.

**SELBSTVERSTÄNDLICHKEIT??!**

Leider hat sich noch niemand gefunden, der bereit ist mitzuhelfen. Es gibt nur Unzählige, für die es selbstverständlich ist, daß sie zu Sprechstundenzeiten (und auch außerhalb) Prüfungsbeispiele kopieren können und sich ärgern, wenn die Prüfungsbeispiele nicht auf dem neuesten Stand sind. Die Österreichische Hochschüler-schaft bietet für ihre Mitarbeiter Seminare zu den folgenden Themen an: Rhetorik, Präsentation, EDV-Betreuer und Zeitungs-Layout. Ihr könnt gerne an diesen Seminaren teilnehmen, wenn Ihr bereit seid, bei der Studentenvertretung aktiv mitzuarbeiten.

**HOCHSCHÜLERSCHAFTSWAHLEN**

Apropos aktiv, rechtzeitig zu den kommenden Hochschüler-schaftswahlen werden jetzt auch wieder alle Fraktionen aktiv, was sich sehr positiv auf die Anzahl der PI-Festl auswirkt. Obwohl wir keine Fraktion, sondern eine überparteiliche Liste für alle Maschinenbau- und Verfahrenstechnik Studenten sind, wirkt sich das bei uns so aus, daß im 324er Unterstützungslisten aufliegen

werden, in die ich Euch bitte Eure Namen einzutragen. Ihr unterstützt dadurch unsere Kandidatur, was aber nichts damit zu tun hat, wen ihr wählen werdet.

**KRITIK**

Auch schon vom Wahlkampf gezeichnet war ein Artikel im letzten PRO (AG-Zeitung). Der Obmann der AG-Technik, Hannes Kocher, kritisiert darin das Vorgehen beim Zustandekommen des neuen Studienplans. Er mag in einigen Dingen Recht haben, aber nur wenn man die Situation von außen betrachtet. Erst durch die nicht allen bekannten Hintergründe werden diese Dinge klar.

**ZÖGERN DES MINISTERIUMS FÜR WISSENSCHAFT UND VERKEHR**

Zu Beginn des Semesters herrschte ein unverantwortbares Chaos, heraufbeschworen durch das Zögern des Ministeriums für Wissenschaft und Verkehr, das wegen der finanzieller Bedeckung seine Zustimmung für den neuen Studienplan bis zum Schluß verweigerte.

**INHALTE DER LEHRVERANSTALTUNGEN**

Wir haben durch die Zusammenarbeit bei der Erstellung des neuen Studienplans eine gute Gesprächsbasis mit den Professoren gefunden, sodaß sie, trotz Lehrfreiheit, zum ersten Mal die Inhalte ihrer Lehrveranstaltungen deklariert haben. Die daraus resultierenden Ergebnisse sind während der

Sprechstunden im 324er einzusehen.

**ZUR VERNUNFT**

Daß es nach Außen hin den Anschein hatte, als sei die gesamte Arbeit erst im Sommer geschehen, habe ich zu verantworten. Es war mir einfach wichtiger, bei den Verhandlungen mit den Professoren etwas Anständiges zu erreichen, als meine Zeit damit zu vergeuden, Artikel über Dinge zu schreiben, die sich in der nächsten Sitzung schon wieder geändert haben.

**VERBESSERTE SITUATION**

Um die Situation für Euch im nächsten Semester zu verbessern, arbeiten wir jetzt schon an der Erstellung der Stundenpläne für das Sommersemester. Wenn Ihr Anregungen habt, oder mitarbeiten wollt, seid Ihr herzlichst eingeladen, montags ab 19:00 im 324er vorbei zu kommen.

*von Patrick Deuring*

